

"Yo puedo hacer cosas que tú no puedes, tú puedes hacer cosas que yo no puedo; juntos podemos hacer grandes cosas" Teresa de Calcuta

Andrea Fdez. Benéitez La Nota	2
Noticias	4
Entrevista a Margarita García Ferruelo	5
Stefan Tromel Las estadísticas de personas con discapacidad: una perspectiva global	10
Margarita García Ferruelo La Discapacidad en la Estadística Oficial	14
Marta Ochoa Hueso Fuentes estadísticas sobre discapacidad y su uso por parte del Real Patronato sobre Discapacidad	20
Sabina Lobato El valor social de los datos	24
Ester Martín Domínguez Datos de la actividad socio-asistencial de la Iglesia y su proceso de revisión estadística	27
Juan Carrión Las personas con enfermedades raras y sin diagnóstico, líderes en la generación de conocimiento	30
Albert Sales ¿Cuántas personas sin hogar hay en España?	33
Reseña de publicaciones	36

Las sociedades modernas y democráticas se caracterizan por reconocer y asegurar la dignidad de las personas, con independencia de sus circunstancias, ideas, origen, edad o cualquier otro tipo de características específicas y diferenciadoras. En este sentido, los organismos internacionales tienen presente la necesidad de mejorar la calidad de los datos y su capacidad de comparación internacional para facilitar el diseño y evaluación de políticas de inclusión. En este número de Índice y en el siguiente realizaremos un repaso a algunas de las principales estadísticas de discapacidad e inclusión.

En La Nota, Andrea Fdez. Benéitez, Secretaria de Igualdad en la Comisión Ejecutiva Federal del PSOE, reflexiona sobre la necesidad de proteger y apoyar a las personas dependientes. Entrevistamos a Margarita García Ferruelo, Subdirectora General de Estadísticas Sociales Sectoriales del INE, sobre las estadísticas que elaboran en su subdirección y, en concreto, con aquellas relativas a la dependencia. Comenzamos con el artículo de Stefan Tromel, de la Organización Internacional del Trabajo, que trata sobre la necesidad de contar con un marco metodológico homogéneo para la medición de la discapacidad que permita una mayor comparabilidad internacional. Contamos de nuevo con la aportación de Margarita García, que nos detalla en su artículo las encuestas sobre discapacidad realizadas por el INE y las mejoras incluidas en su última edición. El artículo de Marta Ochoa Hueso, del Centro Español de Documentación sobre Discapacidad del Real Patronato sobre Discapacidad, versa sobre las principales estadísticas utilizadas por su institución para promover la inclusión social. A continuación, Sabina Lobato, desde la Fundación ONCE, escribe sobre la importancia y la utilidad de los datos en la implementación de políticas públicas. También contamos con la colaboración de Ester Martín, de la Conferencia Episcopal Española, que nos detalla los datos de la actividad socio-asistencial de la Iglesia. Juan Carrión, desde FEDER, nos detalla las estadísticas y estudios disponibles para conocer la situación de las personas con enfermedades raras. Por último, el artículo de Albert Sales, del Instituto de Estudios Regionales y Metropolitanos de Barcelona, trata las dificultades de la medición de las personas sin hogar, como variable de exclusión social.

> NT. 16006112 Col. 500008